

Zelenskyy llamó a México a apoyar la idea de paz de Ucrania

El presidente de Ucrania, Volodymyr Zelenskyi, llamó hoy a México a apoyar la idea de paz de Ucrania. Lo hizo en un discurso ante legisladores mexicanos.

México ha condenado la agresión contra Ucrania, pero el presidente Andrés Manuel López Obrador tiene una actitud ambivalente frente al conflicto, escribe EFE. Pero Zelenskyy, a diferencia de sus otras apariciones similares, no se dirigió al pleno de legisladores a través de una transmisión de video.

"Hacemos un llamado a todos los países para que se unan al esfuerzo global para hacer realidad la visión de paz de Ucrania", dijo Zelenskyy, refiriéndose a su plan de paz. Su condición básica para un alto el fuego es la retirada de las tropas rusas del territorio ucraniano. Rusia invadió el país vecino el 24 de febrero del año pasado, desde entonces Ucrania logró expulsar a las fuerzas de ocupación de parte de su territorio, ahora el ejército ucraniano al parecer se prepara para la esperada ofensiva de la próxima primavera.

Sin embargo, México tiene una actitud ambivalente frente al conflicto en Ucrania. En la ONU, los representantes del país condenaron el ataque a Ucrania, pero el presidente López Obrador critica el suministro de armas occidentales a Kiev. También apoya un plan para crear un grupo de países para facilitar las negociaciones de alto el fuego. El presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, quien es aliado del jefe de Estado mexicano, tiene una opinión similar.

Según Zelensky, la gente en México puede entender la experiencia del pueblo ucraniano porque ellos también quieren seguridad y paz en las calles. Aludió a los problemas por el alto nivel de violencia del crimen organizado que sufre el país. También hizo un llamado a los países latinoamericanos a realizar reuniones donde mostrarían su apoyo a los principios de la Carta de la ONU.

A diferencia de otros discursos similares, hoy Zelenskyy no se dirigió al pleno, sino solo a una reunión de simpatizantes de Ucrania entre legisladores mexicanos. La reunión estuvo encabezada por el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, de oposición. Sin embargo, el jefe de diputados del Gobierno, Ignacio Mier, dijo que el encuentro con el presidente ucraniano "no representa la posición común de la Cámara de Diputados". También hay un grupo de amigos de Rusia en el Congreso mexicano.